



ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

97

PLACE DU MARECHAL
DE LATTRE DE TASSIGNY
(Porte Dauphine)
PARIS-XVI
Tél. : KLEber 50-20

ORIGINAL: ENGLISH
14th September, 1961.

NATO SECRET
ANNEX J to
PO/61/720

+ CORRIGENDUM, dated: 19-96

COMMENTS BY NORWAY ON THE MEMORANDUM OF SACEUR
OF 21st AUGUST, 1961, CONCERNING
"PLAN OF ACTION: NATO EUROPE"

The Army

By the increase of personnel which has taken place during recent months, and by certain organizational measures, the manning level of M-Day army units has been raised to 74 per cent of war authorised strength. The manning level of first echelon units is 23 per cent as an average for the whole country, while in North Norway the manning level of these forces is 14 per cent.

As an additional measure the schedule for refresher training of army units will be adjusted so that these units will be maintained on a rotation basis at least up to the end of 1961. Furthermore, additional signals personnel is called up. The average manning level of first echelon units will thus be increased to 25 per cent and to 17 per cent for units in North Norway. It is not possible in 1961 to increase the manning level beyond what is stated above unless partial mobilisation measures are taken which would require parliamentary approval unless an acute state of emergency arises.

Shortage of officers and NCO's makes it difficult to train efficiently large additional intakes of personnel. This problem is under active consideration with a view to obtain improvements.

The Navy

The phasing forward to category "A" of three destroyers would require the calling up of reservists, prolonging conscriptive service or drawing on personnel from military schools, staffs and other non-operative units. Such measures are not considered to be appropriate for the time being. The number of FPB's in category "A" will be increased from 12 to 14 during 1962.

NATO SECRET

NATO SECRET
ANNEX J to
PO/61/720

-2-

The Air Force

A rise in combat ready aircrew rate from 76 per cent to 100 per cent can only be effected by the transfer of aircrews from military schools, staffs, and other non-combat units and by calling up pilots from civilian airlines. Such measures are not planned for the time being.

Logistics

Twenty million Norwegian Kroner has been re-allocated from the 1961 defence budget for the purpose of increasing the preparedness of the Norwegian defences. The major part of these measures will be completed by the end of 1961. The appropriations, except a minor part which is allocated for meeting expenses in connection with the calling up of reservists, will be used for the procurement of equipment and supplies.

For the army ammunition, spare parts, pioneer equipment, and provisions will be procured in order to establish a more balanced logistical support, especially in North Norway. Furthermore, it is planned to procure communication equipment to eliminate deficiencies in army reserve units.

Due to lack of equipment it will not be possible to activate one medium tank squadron and one anti-tank company in Brigade North before 1963 when the equipment will be available.

Funds allocated for the Navy will be used to improve the maintenance of category "A" ships. Spare engines for FFB's will be procured. The filling up of the Navy POL storages will be carried out as soon as the storages are completed.

For the Air Force measures will be taken at airfields to improve protection and dispersal capabilities. Further steps include accelerated procurement of air- and ground equipment. Contacts have been established with, amongst others, Denmark and Germany, in order to procure certain critical spare parts which it has proved difficult to obtain at short notice through NMSSA. There is reason to believe that this step will alleviate the shortages to some degree. However, the U/E deficiencies in the Air Force and the insufficient combat ready rate of aircraft can only be corrected by allocation of reserve aircraft through M.P. and by accelerated deliveries of spare parts through NMSSA.

Funds have also been allocated with a view to increase the efficiency and the security of the radio link system in North Norway.

NATO SECRET

-2-

The above-mentioned measures which will be completed in 1961, will result in an increase of actual defence expenditures. The Norwegian Government will, in view of the situation and practical possibilities and limitations, consider additional measures which can produce results in 1962 in order to remedy the weaknesses pointed out in SHAPE Document 167/61.

ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATIONPLACE DU MARECHAL
DE LATTRE DE TASSIGNY
(Porte Dauphine)
PARIS-XVI
Tél. : KLEber 50-20NATO SECRET
ANNEXE J au
PO/61/720ORIGINAL: ANGLAIS
14 septembre 1961OBSERVATIONS DE LA NORVEGE SUR LE MEMORANDUM
DU 21 AOUT 1961 DU SACEUR CONCERNANT
LE "PLAN D'ACTION POUR LA ZONE EUROPEENNE DE L'OTAN"Forces terrestres

Grâce à l'accroissement du personnel qui a eu lieu ces derniers mois et à certaines mesures d'organisation, le niveau des effectifs des unités terrestres de Jour-M a été porté à 74 % des effectifs autorisés du temps de guerre. Le niveau des effectifs des unités de premier échelon est de 23 % en moyenne pour l'ensemble du pays, mais n'atteint que 14 % en Norvège du Nord.

A titre de mesure complémentaire, le calendrier du programme de perfectionnement des unités terrestres sera adapté de façon à ce que ces unités soient maintenues par roulement jusqu'à la fin de 1961 au minimum. En outre, d'autres techniciens des transmissions sont rappelés. Le niveau moyen des effectifs des unités de premier échelon sera ainsi porté à 25 %, et à 17 % pour les unités stationnées en Norvège du Nord. Il n'est pas possible, en 1961, de porter le niveau des effectifs au-delà des chiffres indiqués, à moins de prendre des mesures de mobilisation partielle qui nécessiteraient l'accord du Parlement, sauf en cas de crise grave.

Le déficit en officiers et sous-officiers rend difficile la formation efficace de tout complément important d'effectifs. L'amélioration de cette situation est à l'étude.

Forces navales

Faire passer trois destroyers dans la catégorie "A" entraînerait le rappel de réservistes, la prolongation du service militaire ou l'utilisation de personnel appartenant aux écoles militaires, aux états-majors et aux autres unités non opérationnelles. De telles mesures ne sont pas jugées opportunes pour l'instant. Le nombre de FBP de la catégorie "A" passera de douze à quatorze au cours de l'année 1962.

NATO SECRET

NATO SECRET
ANNEXE J au
PO/61/720

- 2 -

Forces aériennes

Porter de 76 % à 100 % le pourcentage des équipages prêts au combat ne peut être réalisé que par le transfert d'équipages provenant des écoles militaires, des états-majors et des autres unités non combattantes et par le rappel de pilotes appartenant aux compagnies commerciales. Il n'est pas actuellement envisagé de prendre de telles mesures.

Logistique

Vingt millions de couronnes norvégiennes ont été repris sur le budget 1961 de la défense pour l'amélioration de l'état de préparation des défenses norvégiennes. La plupart des mesures prévues seront exécutées avant la fin de 1961. Sauf des sommes limitées destinées à couvrir les dépenses entraînées par le rappel de réservistes, ces crédits seront utilisés pour l'achat de matériel et d'approvisionnements.

Pour les forces terrestres, des munitions, des pièces de rechange, du matériel de génie militaire et des provisions seront achetés pour mieux équilibrer le soutien logistique, en particulier en Norvège du Nord. En outre, il est prévu d'acheter du matériel de transmissions pour remédier aux insuffisances constatées dans les unités de réserve des forces terrestres.

Faute d'équipement, il ne sera pas possible de mettre sur pied un escadron de chars moyens et une compagnie antichars dans la Brigade du Nord avant 1963, époque à laquelle le matériel nécessaire deviendra disponible.

Les crédits affectés aux forces navales seront utilisés pour améliorer l'entretien des navires de la catégorie "A". Des machines de rechange pour FPB seront achetées. Les dépôts de POL de la Marine seront remplis dès leur achèvement.

En ce qui concerne les forces aériennes, des mesures seront prises sur les aérodromes pour améliorer la protection et les possibilités de dispersion. D'autres mesures prévoient des achats accélérés d'équipement de bord et d'équipement terrestre. Dès contacts ont été pris, notamment avec le Danemark et l'Allemagne, pour l'achat de certaines pièces de rechange critiques que la NMSSA s'est révélée incapable de livrer rapidement. Il y a lieu de penser que cela permettra de réduire les déficits dans une certaine mesure. Toutefois, il ne sera possible de combler les déficits des forces aériennes par rapport aux tableaux de dotation et de remédier à l'insuffisance du pourcentage des avions prêts au combat que par l'affectation d'appareils de réserve par l'intermédiaire du MAP et par l'accélération des livraisons de pièces de rechange par la NMSSA.

NATO SECRET

- 2 -

- 3 -

NATO SECRET
ANNEXE J au
PO/61/720

Des crédits ont été également ouverts pour augmenter l'efficacité et la sécurité du réseau hertzien en Norvège du Nord.

Les mesures ci-dessus, dont l'application sera terminée en 1961, se traduiront par une augmentation des dépenses actuellement consacrées à la défense nationale. Le Gouvernement norvégien tiendra compte de la situation ainsi que des possibilités et des limitations pratiques, en étudiant de nouvelles mesures qui pourraient porter remède en 1962 aux faiblesses signalées dans le document 167/61 du SHAPE.

NATO SECRET